



## **Déclaration de Sa Sainteté le patriarche Cyrille au sujet des événements de l'aéroport de Makhatchkala**



C'est avec tristesse que j'ai appris les désordres survenus à l'aéroport Ouïtach, dans le courant desquels plusieurs personnes ont été blessées, notamment des agents des forces du maintien de l'ordre. Je prie pour la guérison de tous ceux qui sont à l'hôpital.

J'exprime mon soutien aux leaders musulmans qui ont appelé à mettre un terme aux désordres, et j'appelle à suivre leur conseil.

Je considère ce qui s'est passé comme une tentative de semer la discorde entre les musulmans et les juifs de Russie, qui entretiennent de bonnes relations d'amitié et de coopération depuis des siècles. Rien ne peut justifier moralement les actes de ceux qui ont organisé cette attaque contre des innocents se rendant au Daghestan : ils ne portent et ne peuvent porter aucune responsabilité dans ce qui se passe au Proche-Orient.

Je ne doute pas que des forces ne reculant devant rien pour causer des désordres dans notre pays ont participé à la provocation de cet incident.

Il y a quelques jours, le président V. Poutine a reçu les représentants des religions traditionnelles de Russie. Pendant cette rencontre, nous avons dit que le conflit en Terre sainte ne devait pas avoir de répercussions sur les relations entre les communautés religieuses en Russie. Dans ces événements,

nous reconnaissons une tentative pour transférer sur notre sol une confrontation qui nous est étrangère.

J'appelle tous nos compatriotes – orthodoxes, musulmans, juifs – à apprécier à sa valeur et à renforcer de leur mieux la paix interreligieuse bâtie par des générations de nos ancêtres, et à s'opposer sincèrement à n'importe quel projet visant à la saper.

**+CYRILLE,  
PATRIARCHE DE MOSCOU ET DE TOUTES LES RUSSIES**

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90940/>